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В 8 часов 46 минут московского времени во вторник 1 февраля насту-
пит Год Водяного Тигра по восточному календарю. У нас это время, когда 
на циферблате без малого два часа пополудни, поэтому Правительством 
Республики Бурятия принято решение о праздновании Нового года 
в среду 2 февраля 2022 года. Этот день объявлен у наших соседей 
выходным, а предыдущий – на один час короче обычного рабочего 
времени. Встречу Нового года, или, как он называется ещё, Праздник 
Белого Месяца (Сагаалган) будут отмечать и жители Усть-Ордынского 
Бурятского округа, входящего в состав Иркутской области. Различные 
мероприятия, посвящённые этому знаменательному событию, пройдут 
также в областном центре – в общем, все желающие могут чествовать 
праздник, независимо от своего вероисповедания. Надо только помнить, 
что Тигр способен на великие свершения, но в силу вспыльчивости ха-
рактера может быть опасен для окружающих. Особенно он агрессивен 
в отношении собак, поэтому желательно в Год Тигра «не собачиться», 
а жить в великодушии и терпимости в пространстве человеческого 
сообщества.

Ефим ВАСИЛЬЕВ

30 января в 13.00 
на стадионе «Перевал» 

г. Слюдянки
состоятся открытые соревнования 

по бегу на коньках 
на приз Байкальского Деда Мороза. 

Регистрация в 12.00

ÃÎÄ ÂÎÄßÍÎÃÎ ÒÈÃÐÀ

Öåíà ñâîáîäíàÿ
vk.com/baikalnovosti
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В 2022 году выделенная на эти цели сумма 
с учетом софинансирования из местного бюд-
жета составила 7 772 473 руб. По сравнению 
с прошлым годом она увеличилась на 86% (в 
2021 г. она составляла 4 165 500 руб.). 

Вниманию собравшихся О.В. Хаюк предста-
вил предварительный перечень мероприятий, 
сформированный на основании поступивших 
письменных заявлений от жителей города, а 
также вопросов, которые задавали граждане 
на сходах или на приеме по личным вопросам. 
Это шесть мероприятий. 

1. Асфальтирование основания хоккейного 
корта в мкр. Рудоуправление, установленного 
в 2021 г. Это позволит использовать площадку 
круглый год: зимой – как хоккейный корт, в 
теплое время года – как площадку для мини-
футбола, баскетбола и волейбола.

2. Устройство тротуара по ул. Парижской 
Коммуны от дамбы до рынка. В связи с по-
вышенной пешеходной активностью и авто-
транспортной нагрузкой этот участок требует 
повышенного внимания.

3. Приобретение и укладка покрытия много-
функционального корта в мкр. СМП. Прежнее 
покрытие было позаимствовано для детской 
площадки в центре города и было обещано 
уложить новое в 2021 г., но в связи с недоста-
точным финансированием проекта народных 
инициатив это мероприятие было перенесено 
на 2022 год. 

4. Приобретение детской игровой площадки 
(установка будет произведена своими силами) 
в парке Слюдянских Красногвардейцев. Это 
мероприятие планировалось к реализации 
в 2020-2021 гг. , был подготовлен проект 
обустройства парка, в т.ч. установка детской 
площадки, проведен первый этап работ. Но 
завершить мероприятие не удалось из-за недо-
статка финансирования, окончание работ было 
перенесено на более поздний срок.

5. Асфальтирование парковки по ул. Ржанова 
напротив дома №4. Это мероприятие является 
продолжением обустройства территории, при-
легающей к Большой площади. Первый этап 
проведен в 2021 г. На данном этапе будет 
заасфальтирована парковочная зона напротив 
здания почты и оборудована часть территории 
напротив магазина «Хлеб-соль».

6. Ремонт библиотеки семейного чтения по 
ул. Фрунзе. Библиотека востребованна, в 2021 г. 

ее посещаемость составила почти 5300 чел. 
Помещению требуется капитальный ремонт: 
в нем отсутствует качественное отопление, 
требуется замена окон, дверей, приведение 
его в надлежащий вид. Ремонт помещения 
является необходимым и обязательным ус-
ловием для участия в Федеральном проекте 
«Культурная среда» по созданию модельных 
муниципальных библиотек. 

Еще две заявки, по просьбам жителей, 
были включены в перечень мероприятий: 
обустройство тротуара по ул. Первомайской и 
обустройство дороги внутри кладбища. 

По результатам голосования составлен пред-
варительный рейтинг:

1. Асфальтирование основания хоккейного 
корта в мкр. Рудоуправление.

2. Приобретение и укладка покрытия много-
функционального корта в мкр. СМП. 

3. Асфальтирование парковки по ул. Ржанова 
напротив дома №4. 

4. Ремонт библиотеки семейного чтения по 
ул. Фрунзе. 

5. Приобретение детской игровой площадки 
в парке Слюдянских Красногвардейцев.

6. Устройство тротуара по ул. Парижской 
Коммуны от дамбы до рынка.

7. Обустройство тротуара по ул. Перво-
майской.

8. Обустройство дороги внутри кладбища.
Но это не окончательный результат. Каждый 

житель может до 1 февраля принять участие 
в онлайн-голосовании (https://myirkobl.ru/
voting), выбрав, по его мнению, первоочеред-
ные мероприятия.

___

Как же все-таки отличаются два соседних 
города – Слюдянка и Байкальск. В районном 
центре желающих принять участие в выборе 
мероприятий набралось чуть более двух де-
сятков. В Байкальске, наоборот, наблюдается 
живой интерес. В обсуждении мероприятий 
по программе народных иниициатив приняло 
участие больше сотни жителей. Из них пода-
вляющим большинством – 99 голосов – при-
нято решение обустроить площадь на Бабхе: 
парковочную площадку, торговые места и 
места отдыха. И это не случайно, ведь Бабха – 
это практически визитная карточка Байкальска.

Людмила ГЛАДЫШЕВА

Конкретный план
по заявкам граждан

Около 20-25 млрд рублей федераль-
ных средств может понадобиться на 
развитие инфраструктуры в Байкальске. 
Об этом в рамках пресс-конференции 
рассказал старший управляющий бан-
кир ВЭБ.РФ Антон Григоров. Точная 
цифра, необходимая для реализации 
мастер-плана на территории, пока не 
называется. Однако средства, получен-
ные от федерации, позволят привлечь 
в Байкальск около 100 млрд рублей 
частных инвестиций. Все будет зависеть 
от согласованных проектов и программ, 
сообщает ИА IrkutskMedia. 

«Мы понимаем, что в реализации 
мастер-плана мы также учитываем 
около 20 млрд рублей, выделенных на 
проведение работ по рекультивации 
карт-накопителей. Работа будет за-
кончена в ближайшие годы. Еще около 
20-25 млрд рублей из федерального 
бюджета мы запрашиваем на решение 
вопросов, связанных с инфраструкту-
рой Байкальска. Это некий набор клю-
чей для запуска отдельных проектов и 
активностей. При этом часть проектов 
в определенном объеме может быть 
реализована уже сегодня. Например, 
якорный — горнолыжный курорт «Гора 
Соболиная». Территорию мы плани-
руем дополнить инфраструктурой и 
средствами размещения», — сообщил 
Антон Григоров. 

Он также подчеркнул, что сегодня 
Байкальск — это единственная террито-
рия на южном Байкале, подходящая под 
развитие. В нее входит не только город, 
но и около 500 га территории, которая 
будет очищена и рекультивирована.

«Другого такого места под круп-
ное развитие нет. А крупное развитие 
нужно. Потому что на Байкале сейчас 
нет места, которое могло бы принять 
значимый поток туристов, а также вы-
ступить неким туристическим хабом», — 
резюмировал спикер. 

Между тем развивать Байкальск и 
прилегающую территорию планируют 
не только за счет федерации и инве-
сторов, но и с привлечением средств из 
регионального бюджета. Это примерно 
4-10%. Точная цифра будет известна 
после согласования распоряжения пра-
вительства по утверждению дорожной 
карты реализации проекта комплекс-
ного развития Байкальска, которая в 

ближайшие месяцы должна выйти на 
свою финальную стадию принятия.

По словам мэра Байкальска Васи-
лия Темгеневского, мастер-план — это 
основа будущей жизни Байкальска. 
Он позволит объединить все проекты 
развития бизнеса туристско-рекреа-
ционной направленности в единый 
механизм. Это хороший пример для 
развития туристических центров.

Главная цель сегодня — это создание 
условий на территории, подготовка 
дорожной сети и инженерной инфра-
структуры. Кроме того, разрабатыва-
ется проект реконструкции очистных 
сооружений, проект котельной на био-
топливе. Воду для КОС планируется 
брать из теплоисточника. Также вода 
будет использоваться и для ороше-
ния выращиваемого материала для 
лесовосстановления. Помимо этого, в 
Байкальске появятся павильоны для 
сортировки мусора. Отходы в дальней-
шем намерены отправлять на вторич-
ную переработку. 

Развитие курорта в Байкальске также 
предполагает строительство оздоро-
вительных центров, один из которых 
планирует возвести «Газпром добыча 
Иркутск». Также в планах строитель-
ство хостелов и отелей, рассчитанных 
на средний и выше среднего сегмент 
туристов, обустройство территории под 
размещение автокемпингов, вертолет-
ных площадок. 

Мастер-план развития Байкальска 
предполагает увеличение населения 
до 17–21 тысячи человек к 2030 году. 
К этому времени туристический поток 
должен почти удвоиться до 320 тысяч 
(консервативный сценарий) или даже 
достичь 460 тысяч человек в год (це-
левой сценарий). Количество коллек-
тивных средств размещения должно 
вырасти с 1,3 тысячи до 3–4,2 тысячи. 
К 2033 году ожидается полный возврат 
госинвестиций в проект за счет до-
полнительных налоговых поступлений.

Добавим, что «Байкал. Центр» (входит 
в группу ВЭБ.РФ) и КБ «Стрелка» пред-
ставили стратегический мастер-план 
Байкальска в цифровом формате. Он 
реализован в виде интернет-портала 
ПЛАН.БАЙКАЛЬСК.РФ. 

ИА IrkutskMedia

Заявленный 
эффект

С учетом наших 
            мнений

Всероссийский конкурс лучших про-
ектов создания комфортной городской 
среды в малых городах и исторических 
поселениях проводится по поручению 
Президента России с 2018 года. В нем 
участвуют города с численностью на-
селения до 100 тыс. человек, а также 
исторические поселения федерального 
и регионального значения.

В 2022 году город Слюдянка во вто-
рой раз участвует во Всероссийском 
конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды. Руково-
дитель проекта – Андрей Георгиевич 
Красильников, член Союза архитекторов 
России.

Чтобы проект получился, очень важно 
знать мнение жителей. Для изучения 
мнения слюдянцев 24 января в зда-
нии Межпоселенческой библиотеки 

состоялись фокус-групповые исследо-
вания, в которых приняли участие пред-
ставители разных возрастных групп. 
Аудиторию респондентов условно раз-
делили на четыре группы: «Старшее 
поколение», «Школьники», «Молодежь», 
«Работающее население». Численность 
каждой составляла 6-8 человек. Для 
проектировщиков было важно услышать 
мнение каждого участника. Работа в 
группах была настолько интересной, что 
отведенного времени оказалось мало. 
Но услышали каждого. 

На очереди следующий этап работы – 
соучастное проектирование, который 
состоится 28 января в ДК железнодорож-
ников в 17.30. Будет интересно принять 
в нем участие.

Людмила ГЛАДЫШЕВА 

• НОВОСТИ ИЗ ОБЛАСТИ
Нарастание льда на Байкале 
идет в этом году с опозданием

В Иркутской области на реке Ангаре, а также на 
акватории озера Байкал продолжаются процессы 
ледообразования. На других реках региона – ледо-
став. В этом году толщина льда на 25-30 см меньше 
прошлогодней на реках Иркут и Китой. Сейчас 
она составляет около 50 см. Также на реке Лене в 
Жигаловском и Усть-Кутском районах толщина льда 
на 10 см меньше по сравнению с прошлым годом. 
Там лед местами от 37 до 50 см. 

С опозданием идет нарастание льда на озере 
Байкал. В Слюдянском районе толщина льда от 3 до 
10 см, местами – открытая вода. В Листвянке – не-
большие забереги, открытая вода. В Ольхонском 
районе в заливе Усть-Анга лед от 30 до 40 см, такой 
же толщины лед в заливах Малого моря. В районе 
села Бугульдейка лед от 10 до 20 см, а в проливе 
Ольхонские ворота его толщина варьируется от 
3 до 5 см, местами – открытая вода. На ледовом 
поле Байкала местами трещины, которые носят 
динамический характер, их ширина достигает 5 см. 

В заливах Братского водохранилища лед тол-
щиной до полуметра. На верхнем бьефе Усть-
Илимского водохранилища и примыкающих реках 
лед от 40 до 70 см, на нижнем бьефе – открытая 
вода. В заливах Иркутского водохранилища лед до 
40 см, открытая вода на судовом ходу. 

Толщина льда на реках региона от 15 до 80 см. 
Местами полыньи на реках Иркут и Олха. Промоины 
на реках Олха, Уда в Нижнеудинском районе, Ия в 
Тулунском районе, Бирюса в Тайшетском районе. 

Сотрудники ГИМС, внештатные инспекторы, 
спасатели, сотрудники полиции и представители 
местных администраций ежедневно проводят па-
трулирования водных объектов региона. С начала 
ледостава состоялось более полутора тысяч рейдов. 
В потенциально опасных местах выставлены аншла-
ги и запрещающие знаки. 

ИА «Сибирские новости»

Руководителя 
предприятия ЖКХ 
подозревают 
в мошенничестве

В Слюдянке возбуждено уго-
ловное дело в отношении руко-
водителя ресурсоснабжающей 
организации, которая занима-
ется тепло-, водоснабжением 
и водоотведением. Его подо-
зревают в мошенничестве на 
32 миллиона рублей, сообщают 
пресс-службы СУ СК России по 
Иркутской области и региональ-
ной прокуратуры.

Установлено, что в 2019 году 
ресурсоснабжающая организа-
ция получила субсидию на 32 
миллиона рублей из региональ-
ного бюджета для возмещения 
затрат на коммунальное обслу-
живание населения. При расчете 
субсидии были учтены сведения 
о расходах организации на опла-
ту налоговых и других платежей 
на работников в сумме более 37 
миллионов рублей.

Прокурорская проверка вы-
явила, что фактически предпри-
ятие не делало отчисления на 
указанную сумму, потому что 
работы по ремонту и обслужи-
ванию объектов ЖКХ выполняли 
не сотрудники, а подрядчики. По 
результатам проверки СК начал 
уголовное преследование.

IRK.ru

На уходящей неделе, во вторник 25 января, в администрации Слюдянского муниципального 
образования состоялись публичные слушания по утверждению плана мероприятий проекта «На-
родные инициативы» на 2022 год. В думском зале заседаний нашлось место для всех 25 жителей 
города, желающих принять участие в этом мероприятии. На слушаниях также присутствовали 
В.Н. Сендзяк, глава Слюдянского МО; О.В. Хаюк, заместитель главы; специалисты администрации.

от мастер-плана Байкальска составит 100 млрд 
рублей частных инвестиций


